



Markt Sulzbach a. Main

Landkreis Miltenberg

NIEDERSCHRIFT

über die **-öffentliche-**

SITZUNG DES KULTUR- UND HEIMATPFLEGEAUSSCHUSSES

am 17.01.2023 um 19:30 Uhr

im Haus der Begegnung (Spessartstr. 4)

Zu dieser Sitzung waren alle Mitglieder des Kultur- und Heimatpflegeausschusses ordnungsgemäß geladen und der Marktgemeinderat schriftlich vom Sitzungstermin unterrichtet worden.

Anwesenheitsliste:

1. Bürgermeister

Herr Martin Stock CSU

3. Bürgermeister

Herr Norbert Elbert CSU

Ordentliche Mitglieder

Herr Lukas Almritter ZAG

Herr Hubert Amrhein FWG

Herr Elmar Hefter CSU

Frau Antje Hennemann CSU

Herr Daniel Schmitt SPD

Herr Alfred Sommer FWG

Schriftführerin

Frau Gabriele Liebmann

Gäste:

Herr Artur Hansl Freundeskreis Sulzbach-Urrugne
Frau Tanja Schmitt

T A G E S O R D N U N G

- TOP 1 Städtepartnerschaft Sulzbach - Urrugne;
Aktivitäten in 2023 und weitere Planungen

- TOP 2 Ferienspiele;
Rückblick 2022 und Ausblick 2023

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Kultur- und Heimatpflegeausschusses, begrüßt alle Zuhörer und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

1 Städtepartnerschaft Sulzbach - Urrugne; Aktivitäten in 2023 und weitere Planungen

Die Aufstellung mit den geplanten Aktivitäten hinsichtlich der Partnerschaften und Freundschaften zwischen Sulzbach und Urrugne für die Jahre 2023 - 2025 wurden den Mitgliedern des Kulturausschusses über das Ratsinfosystem zur Verfügung gestellt.

Der Vorsitzende gibt einen kurzen Überblick über die angedachten Aktionen und berichtet weiter, dass diese Termine auch in der letzten Videokonferenz mit Urrugne am 13.01.2023 bestätigt wurden:

Der Verein Airoski aus Urrugne besucht den Wanderverein Spessartfreunde anlässlich der 50-jährigen Freundschaft beider Vereine im April 2023. In diesem Zusammenhang ist ein Antrag vom Wanderverein auf Gewährung eines Zuschusses beim Markt Sulzbach eingegangen. Der Vorsitzende gibt bekannt, dass gemäß den entsprechenden Richtlinien ein Zuschuss in Aussicht gestellt wird.

Anlässlich des Jubiläums zum 100. Jahrtag des Musikverein Edelweiß hat der Musikverein Zarpai Banda aus Hendaye sein Interesse bekundet, zum Jubiläumsfest des MV Sulzbach am 17 /18.06.2023 nach Sulzbach zu kommen. Für diesen Zeitraum wird ebenfalls eine kleine offizielle Delegation aus Urrugne erwartet.

Nach dem Corona bedingten Ausfall der offiziellen Feierlichkeiten zur 40-jährigen Partnerschaft im Jahr 2020 und im Hinblick auf das nahende 45-jährige Partnerschaftsjubiläum sollen nun offizielle Feierlichkeiten im Jahr 2024 in Urrugne und im Jahr 2025 in Sulzbach stattfinden.

Zum Thema Jugendaustausch mit der Partnergemeinde gibt der Vorsitzende den aktuellen Sachstand bekannt:

Nachdem bereits in der Sitzung des Kulturausschusses am 18.10.2022 über einen vorliegenden Antrag zum Thema Jugendaustausch beraten wurde, hat die Verwaltung auftragsgemäß die Aktivitäten umliegender Kommunen zum Thema Schüler- und Jugendaustausch recherchiert. Die Ergebnisse wurden den Kulturausschussmitgliedern über das Ratsinfosystem bereitgestellt.

Das Thema Jugendaustausch wurde ebenfalls in den Videokonferenzen mit der Partnergemeinde Urrugne am 09.12.2022 und am 13.01.2023 erörtert:

Beide Gemeinden stimmten grundsätzlich überein, dass die Einbindung der Jugend in die Partnerschaftsaktivitäten wichtig ist, sehen aber auch die Schwierigkeiten bei der tatsächlichen Umsetzung eines solchen Projektes. Hier werden unter anderem folgende Herausforderungen gesehen: Die nötige pädagogische Qualifikation der Betreuungspersonen, die Unterbringung der Kinder und Jugendlichen in Gastfamilien, die weite räumliche Entfernung der Partnergemeinden, die Verantwortlichkeit für die Organisation und Durchführung. Ideal wäre die Einbindung von Schulen in beiden Gemeinden. Weiterhin bestünde auch die Möglichkeit, die Jugendabteilungen der örtlichen Vereine einzubinden. Man wird sich auch während des Besuchs im Juni

2023 zu diesem Thema weiter austauschen. So der Tenor aus der letzten Videokonferenz.

Auch der Kulturausschuss bekräftigt in seiner heutigen Sitzung die Wichtigkeit der Förderung des Interesses der Jugend an der Partnerschaft mit Urrugne.

Es werden folgende Aspekte angesprochen:

- Anfrage beim Kreisjugendring
- gezielt zur Mithilfe geeignet erscheinende Personen ansprechen
- private Freundschaften mit Familien in Urrugne intensivieren
- Vereine fördern, die enge Verbindungen zu und mit Jugendlichen in der Partnergemeinde Urrugne unterhalten

Der Vorsitzende regt an, zunächst die weiteren Besprechungen mit Urrugne abzuwarten, um eine weitere gemeinsame Vorgehensweise abstimmen zu können.

Die Mitglieder des Kulturausschusses nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.

2 Ferienspiele; Rückblick 2022 und Ausblick 2023

Die Kostenzusammenstellung für die Ferienspiele liegt den Mitgliedern des Kulturausschusses vor. Der Vorsitzende gibt einen kurzen Rückblick auf den Ablauf der Ferienspiele. Neben den Veranstaltungen der Vereine und Einrichtungen gab es in diesem Jahr auch wieder die 4 Aktionen der Brückengemeinden sowie die Kooperation mit der KinoPassage Erlenbach.

Der 1. Bürgermeister bedankt sich bei den Vereinen für ihre engagierte Beteiligung und regt an, die vom Markt Sulzbach an die Vereine für jede Veranstaltung ausgezahlte Pauschale in Höhe von 75 € auf 100 € anzuheben.

Als Ausblick für die Ferienspiele 2023 teilt der Vorsitzende mit, dass der Circus Blamage in den ersten drei Wochen der diesjährigen Sommerferien in Sulzbach gastieren wird. Damit bietet sich die Möglichkeit, dass der Markt Sulzbach seine Ferienspiele-Veranstaltung in Kooperation mit dem Circus Blamage anbieten könnte.

Beschluss:

Der Kulturausschuss stimmt zu, die vom Markt Sulzbach an die Vereine für jede Veranstaltung ausgezahlte Pauschale in Höhe von 75 € auf 100 € anzuheben.

Die Mitglieder des Kulturausschusses unterstützen die Bemühungen, die diesjährige Ferienspiele-Veranstaltung des Marktes Sulzbach in Kooperation mit dem Circus Blamage anzubieten und sprechen sich für eine finanzielle Unterstützung des Circus Blamage aus.

Abstimmungsergebnis:

Ja:	8
Nein:	0

Anwesend:	8
Persönlich beteiligt:	0

Nach Abschluss dieses TOP´s schließt der Vorsitzende die öffentliche Sitzung und bedankt sich bei den anwesenden Ausschussmitgliedern für die Mitarbeit.

Martin Stock
Vorsitzender

Gabriele Liebmann
Schriftführerin